

Ambos tuvieron su primer mitin de campaña juntos en Filadelfia

# Un exprofesor que apela al votante rural: Harris elige a Tim Walz como compañero de campaña

El gobernador de Minnesota podría ser clave para atraer a los estadounidenses del Medio Oeste.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

La papeleta demócrata ya está definida. La vicepresidenta Kamala Harris fue confirmada como la candidata presidencial del partido y escogió como compañero de fórmula al gobernador de Minnesota Tim Walz, un político que ha impulsado medidas progresistas en su estado, que se ha hecho famoso en las últimas semanas por sus críticas al expresidente Donald Trump y que podría ayudar a los oficialistas a atraer el voto rural.

“Este es el tipo de vicepresidente que Estados Unidos necesita”, lanzó Harris al presentar a Walz oficialmente, en su primer mitin juntos, en Filadelfia. “Con su experiencia, se lo digo, Tim Walz estará listo en el primer día”, manifestó en un discurso en el que destacó los múltiples títulos que ha tenido su compañero: padre, entrenador, profesor, legislador y sargento mayor.

No muy conocido fuera de su estado, Walz (de 60 años) calificó como “el honor de una vida” el haber sido escogido por Harris. “Gracias por traer de vuelta la alegría”, le dijo a la vicepresidenta.

Aunque estaba en la lista corta de los tres posibles aspirantes al cargo, este exprofesor de Estudios Sociales, exentrenador de fútbol americano y sargento mayor retirado de la Guardia Nacional no era considerado el más probable candidato, pero habría superado al gobernador de Pensilvania, Josh Shapiro, y al de Arizona, Mark Kelly, gracias a su historial como hombre del “Estados Unidos rural”, según Ryan Dawkins, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad Carleton en Minnesota. El experto describe a Walz como “una especie de unicornio”, por



WALZ Y HARRIS celebraron el equipo que formaron ayer en su primer mitin juntos.

## La apuesta por el Medio Oeste

Aunque Walz no representa uno de los estados “bisagra” —como se conoce a los que son esenciales para definir las elecciones— sí puede ser clave para atraer al importante electorado del Medio Oeste del país ya que sus “apariciones públicas lo han mostrado como una figura alegre, afable, paternal pero no condescendiente”, según Jennifer Victor, analista política de la George Mason University, quien plantea que estas son características valoradas en todo EE.UU., pero especialmente en el Medio Oeste.

Los medios estadounidenses destacan que los demócratas están especialmente preocupados por lo que ocurra en Michigan y Wisconsin, estados que Trump ganó en 2016. Pese a que el republicano los perdió en 2020, ha vuelto a enfocarse en ellos en esta campaña, junto con Minnesota.

Walz ha ganado mayor reconocimiento nacional en los últimos días gracias a sus comentarios sobre Trump y su compañero de fórmula, el senador por Ohio J.D. Vance, también una figura del Medio Oeste. “Estos tipos son simplemente raros”, lanzó en una intervención televisada que fue usada por la campaña demócrata y se volvió viral en redes sociales. Ayer volvió a la carga con ese calificativo y dijo que “no puede esperar” a debatir con Vance.

“Donald Trump no está peleando por ustedes y su familia.

Y su compañero comparte su agenda peli-grosa y retrógrada para el país”, aseguró.

El equipo de campaña de Trump reaccionó de inmediato a la designación: “Al igual que Kamala Harris, Tim Walz es un peligroso liberal extremista”, escribió en un comunicado la portavoz de la campaña de Trump, Karoline Leavitt. Pese a la rápida reacción, todo indica que la campaña del expresidente estaba preparada para que Shapiro fuera el candidato a vicepresidente, según The New York Times.

## Trump anuncia “importante entrevista” con Musk

El expresidente de EE.UU. Donald Trump anunció que dará una “importante entrevista” al magnate y propietario de la red social X, Elon Musk, el próximo lunes, sin dar más detalles.

Musk, que durante las pasadas elecciones apoyó al Presidente Joe Biden, en esta contienda ha simpatizado con Trump y ha pedido a sus seguidores que voten por el republicano en noviembre.

La charla con el empresario tecnológico se suma a las entrevistas que el candidato republicano ha mantenido recientemente con diversas personalidades, influencers y medios conservadores. La más reciente fue el lunes pasado con el streamer Adin Ross.

ser alguien que puede atraer votantes rurales y, a la vez, es “amado por los sectores progresistas” del partido.

Además de su carácter afable, según CNN, también habría sido un factor decisivo el hecho de que Walz —a diferencia de Shapiro, el contendiente más fuerte— no tiene ambiciones presidenciales y su actitud al ser convocado dio en la clave: preguntó cómo podía ser de

ayuda para Harris.

## Papá viral y candidato de los progresistas

Apodado por algunos como el “Padre de América”, según France Presse, Walz tiene presencia en redes sociales, en las que da consejos sobre aspectos de la vida cotidiana, como cómo arreglar un auto. Su hija Hope, también se convirtió en una

sensación en la web.

Como gobernador, Walz ha impulsado una agenda con políticas como almuerzos gratis en los colegios, iniciativas contra el cambio climático y expansión de las licencias pagadas para los trabajadores de Minnesota. Todo eso le ganó el respaldo de representantes del ala más izquierdista del Partido Demócrata, como el senador por Vermont Bernie Sanders, quien dijo que Walz es el único que “puede enfrentarse a los intereses de las grandes corporaciones”. A ese espaldarazo se sumó el de Shawn Fein, el presidente del poderoso sindicato del motor UAW.

Al mismo tiempo, el gobernador ha demostrado su capacidad de atraer al votante moderado y vencer a los republicanos. Así lo hizo cuando en 2006 le ganó en Minnesota su escaño al incumbente representante republicano Gil Gutknecht. En sus doce años en la Cámara Baja,

Walz defendió los derechos de los veteranos, lo que también podría significar apoyo entre moderados, planteó The Associated Press.

Harris destacó este punto ayer al asegurar que buscarán votantes tanto de estados demócratas como republicanos y destacó atributos de su candidato a vicepresidente que pueden ser valorados por conservadores o moderados, como que posee armas y es un cazador.

El gobernador, sin embargo, ha sido cuestionado por su respuesta a los disturbios de Minneapolis en 2020 tras la muerte del afroamericano George Floyd a manos de la policía y la polémica sobre el mal uso de fondos federales durante la pandemia de covid-19.

## RECAUDACIÓN

**La campaña de Harris dijo haber recaudado más de US\$ 20 millones tras el anuncio de ayer.**

El equipo de campaña de Harris anunció que había recaudado más de 20 millones de dólares desde el anuncio de ayer. El portavoz de la campaña dijo que el equipo de Harris está “muy emocionado” por el anuncio y que el equipo de Harris está “muy emocionado” por el anuncio y que el equipo de Harris está “muy emocionado” por el anuncio.